

**SIS ASSOCIATION annonce le lancement de son nouveau dispositif gratuit LÉIA EST LÀ, à partir du Vendredi 17 mai, à l'occasion de la journée mondiale contre les LGBTQIA+phobie.**

**Cette Ligne d'Écoute, d'Information et d'Aide est à destination de toute personne qui se questionne sur son orientation sexuelle et/ou son identité de genre\*.**

Depuis 2004, le 17 mai est une journée mondiale de sensibilisation et de prévention pour agir contre les violences physiques et psychologiques, à l'encontre des personnes LGBTQIA+. Les droits et libertés des personnes LGBTQIA+ en France, mais aussi dans le monde restent en effet menacés. Malgré une société française qui semble plus tolérante, les personnes LGBTQIA+ restent victimes, avec **une hausse de 36 % en 2019 d'actes délictuels et une augmentation de 66 % des témoignages de violences physiques.**

**SIS ASSOCIATION lance LÉIA EST LÀ : un dispositif d'aide à distance pour les questions d'orientation sexuelle et d'identité de genre.** Elle s'adresse aux personnes en questionnement, mais aussi à l'entourage, aux professionnels qui souhaitent aider une personne qui s'interroge. **LÉIA est là** est présente 7 jours sur 7, de 8h à 23h tant que les personnes ne seront pas acceptées. Les services : téléphone ( 0 800 004 134 ), e-mail et livechat seront accessibles à partir du 17 mai 2024.

En explorant le vécu de l'individu mais aussi les origines de son questionnement, en abordant les stéréotypes et les préjugés expérimentés, les professionnels de l'écoute de **LÉIA est là** apportent un éclairage pertinent sur le sujet. En abordant des sujets sensibles avec clarté et engagement, ce dispositif propose un réel soutien psychologique et moral. Il permet aux individus d'être eux même, et de trouver un espace de dialogue sans jugement.

« À l'occasion de ce lancement significatif, nous affirmons notre engagement continu envers la communauté LGBTQIA+. **LÉIA EST LÀ** est plus qu'une ligne d'écoute ; c'est un espace sûr où chaque individu peut s'exprimer librement et chercher de l'aide sans jugement. Cette initiative reflète notre détermination à combattre l'isolement et à promouvoir l'acceptation universelle. Ensemble, avançons vers une société où la tolérance et l'empathie prédominent. » commente **Arame Mbodje, Directrice de SIS ASSOCIATION.**



**Pour en parler, LÉIA EST LÀ ! LÉIA, c'est un Lien\*\* quand on se sent isolé, méprisé, anormal ou soumis à une pression. On a besoin d'une zone de dialogue, sans jugement, pour tendre vers un état de bien-être. Les écoutants et écoutantes de LÉIA sont là pour cela.**

**Ligne** : des services en ligne et accessibles : **par téléphone**, via un numéro vert et gratuit (**0 800 004 134, de 8h00 à 23h00, 7 jours sur 7**), **par formulaire de contact email** : réponse individuelle sous 48h, service gratuit, **par livechat (garanti sans IA)** : 7 jours sur 7 de 9h à 21h, service gratuit.

\* mais aussi à l'entourage et aux professionnels qui souhaitent aider une personne en questionnement.

\*\* Léia en Corse ce mot signifie « le lien »

**Écouter** : depuis plus de 30 ans, les **écoutants de SIS Association**, formés à l'écoute et à l'accompagnement, accueillent chaque appelant sans jugement et avec bienveillance. Chaque appelant dispose d'un statut anonyme afin de libérer la parole. Aucun appel n'est enregistré.

**Informé** : LÉIA EST LÀ informe les personnes LGBTQIA+ sur les notions d'orientation sexuelle et d'identité de genre, ou encore sur le cadre légal de la lutte contre la discrimination (LGBTQIA+phobie). LÉIA est là également pour informer les proches et l'entourage des personnes LGBTQIA+ et pour les professionnels qui souhaitent aider une personne en difficulté.

**Aider** : LÉIA EST LÀ pour aider chaque personne à se comprendre, à s'accepter, dans la bienveillance et sans jugement. La vocation de LÉIA est de restaurer la confiance et l'estime de soi, durant une phase de simples interrogations ou de dépression. LÉIA intervient dans la prévention du mal-être et du suicide par la lutte contre les discriminations, en libérant la parole / l'écrit et en levant les tabous.

## À QUI S'ADRESSE, LÉIA EST LÀ ?

- **Aux personnes en questionnement, discriminées, LGBTQIA+** : LÉIA EST LÀ, comme une confidente, sans jugement et avec une écoute bienveillante.  
En cas de questionnement sur ma sexualité, mon genre, ma façon de me percevoir ou encore si je me sens discriminé. Clarifier qui on est, peut-être un peu complexe si le contexte familial, religieux ou social n'est pas en accord. Il est alors essentiel de pouvoir échanger sur ce sujet majeur d'une vie.
- **Aux proches** : LÉIA EST LÀ pour informer, apporter des pistes de solutions de professionnels de l'aide à distance-  
Si je constate un malaise de plus en plus important chez une personne proche (famille ou ami/ami(e)) : une agressivité, un isolement, une tristesse, un déni mal vécu.
- **Aux professionnels de santé et équipes pédagogiques** : LÉIA EST LÀ pour apporter un maximum d'informations et accompagner les personnes qui le souhaitent. Si elles veulent savoir comment aider un/une collègue/patient/élève de leur structure qui semble s'isoler ou aller mal, ou qui aimerait avoir un soutien.

## À PROPOS DE SIS ASSOCIATION

SIS ASSOCIATION a un rôle privilégié en France en matière d'éducation à la santé sexuelle, de droits des personnes vulnérables et de lutte contre les discriminations (LGBTQIA+phobies). Créée il y a plus de 30 ans, Sida Info Service, devenue SIS ASSOCIATION en 2011, est historiquement engagée dans le domaine de la lutte contre le VIH/sida. L'objectif initial s'est progressivement étendu aux problématiques connexes liées à l'infection par le VIH et aux pathologies inhérentes aux risques sexuels, aux maladies chroniques, à l'exercice des droits des personnes et des malades. L'association s'appuie sur les principes affirmés dès l'origine : renforcement de l'autonomie et de la dignité des personnes et reconnaissance des besoins et des savoir-faire des communautés quant à leur santé. L'association est spécialisée dans la relation d'aide à distance et l'éducation à la santé sexuelle (VIH, IST, hépatites...) au moyen de services téléphoniques et internet (n° vert, livechat, forum, email...), gratuits, anonymes, confidentiels et nationaux.

SIS Association est financée dans son activité de relation à distance par Santé publique France. Le dispositif, LÉIA est là a bénéficié du soutien de la DILCRAH. Il a été mis en place dans le but de lutter contre la haine anti-LGBTQIA+.

DILCRAH : <https://www.dilcrah.gouv.fr/la-dilcrah>

SEXUALITÉS INFO SANTÉ : <https://www.sexualites-info-sante.fr/>

SIDA INFO SERVICE : <https://www.sida-info-service.org/>

LÉIA EST LÀ : <https://leiaestla.fr/>

### CONTACTS MÉDIAS

Agence COROMANDEL

Jérôme Aubé

06 29 82 76 55

j.aube@coromandel-rp.fr

Alexandra Langlois

06 62 88 36 90

a.langlois@coromandel-rp.fr

\* mais aussi à l'entourage et aux professionnels qui souhaitent aider une personne en questionnement.

\*\* Léia en Corse ce mot signifie « le lien »